

TRATADOS Y CONVENIOS COMERCIALES



NEGOCIACIONES COMERCIALES ENTRE PANAMÁ CHILE

Evolución de las Negociaciones del TLC entre Panamá y Chile

- Las conversaciones para la negociación de un TLC entre Chile y Panamá se iniciaron del 21 al 23 de agosto de 1996 en la ciudad de Santiago de Chile. De 1996 a 1998 se llevaron a cabo más de 10 rondas de negociación. Luego se suscitó una suspensión de varios meses producto del estancamiento de las negociaciones en materia de inversiones y servicios financieros.
- El 22 de octubre de 1997 en la ciudad de Santiago de Chile, se firmó el compromiso de intercambiar información que permitiera a la delegación chilena comprender el sistema fiscal y de sociedades panameños, a fin de reanudar las negociaciones en materia de inversiones y servicios financieros. No obstante, y a pesar de todos los esfuerzos, el Gobierno chileno ha mantenido su oposición a incluir estos Capítulos dentro del tratado.
- A pesar de que en otros temas como en el intercambio de listas de desgravación arancelaria, las negociaciones marchaban aunque a un ritmo lento, no fue sino hasta junio de 1998 en que se reanudaron las negociaciones en servicios. No obstante, se suspenden efectivamente el 14 de agosto de 1998.
- **En enero de 2005**, durante la visita del Canciller chileno a Panamá, se conversó sobre la posibilidad de enviar un equipo técnico chileno a nuestro país para iniciar conversaciones sobre este tema, a fin de que recibieran información actualizada sobre la realidad económico-jurídica de la República de Panamá como plataforma internacional de servicios, lo cual efectivamente se concretó el pasado **10 de mayo de 2005**.
- Posteriormente se realizaron dos rondas de negociación: del 8 al 10 de junio en Chile y del 25 al 29 de julio en Panamá. De igual manera se han realizado conversaciones posteriores de manera telefónica, electrónica y personal entre las autoridades de ambas Partes, lo que ha permitido establecer los puntos de interés ofensivo y defensivo de cada país creando un balance en las aspiraciones de ambas Partes lo que permita llegar a un acuerdo satisfactorio.
- Después de varias conversaciones y correos electrónicos posteriores a la última ronda. Se tomó la decisión durante la visita del Presidente Torrijos a Chile (19 – 20 de enero de 2006) de crear un marco conceptual con la intención de acercarnos más hacia una negociación balanceada y atacar los temas más difíciles de ambos países.